
 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．開催年月日 

令和２年１月２４日（金） 午前１０時００分～午前１０時３０分 

 

２．開催場所 

  大東市教育委員会会議室 

 

３．出席者（５名） 

・教育長          亀岡 治義 

・教育委員         田中 佐知子 

・教育委員         水野 達朗 

・教育委員         太田 忠雄 

・教育委員         齊藤 めぐみ 

 

４．出席説明員（１４名） 

・学校教育部長                      澤田 芳彦 

・学校教育部指導監                    岡本 功 

・生涯学習部長兼総括次長                 南田 隆司 

・学校教育部総括次長兼教育政策室長兼課長         北田 吉彦 

・学校教育部教育政策室課長                藤原 成典 

・学校教育部教育政策室課長                新井 雅也 

・学校教育部教育政策室課長                渡邊 良 

・学校教育部教育政策室課長兼教育研究所長         奥村 彰悟 

・学校教育部教育政策室課長兼野崎青少年教育センター所長  前島 康浩 

・学校教育部学校管理課長                 清水 鉄也 

・生涯学習部生涯学習課長                 平岡 健一郎 

・生涯学習部生涯学習課参事                黒田 淳 

・生涯学習部スポーツ振興課長               中村 正則 

・学校教育部教育策室上席主査               小田 恭裕 

 

５．傍聴者  ０名 

 

 

 

令和元年度 大東市教育委員会 

１月 定 例 会 会 議 録 



 

６．議事日程 

 

 日 程 第 １  会議録署名委員の指名について 

 

日 程 第 ２  一般業務報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

７．一般業務報告 

 

１．令和元年大東市議会１２月定例月議会 一般質問要旨について  

 

２．大東市中学校部活動拠点校方式の試行について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



８．会議録 

 

亀岡教育長 

 

澤田部長 

亀岡教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、１月の教育委員会定例会を開催いたします。 

本日の出席状況について報告をよろしくお願いします。 

本日の出席者は教育長及び教育委員４名、合計５名でございます。 

それでは、議事に入らせていただきます。 

日程第１ 「会議録署名委員の指名について」でございますが、本日の署

名委員は、齊藤委員によろしくお願いいたします。 

 

・・・・・日程第２ 一般業務報告につき要点のみを記載・・・・・ 

 

①令和元年大東市議会１２月定例月議会 一般質問要旨について 

⇒１２月定例月議会における一般質問要旨についての概要報告。教育関連の

質問は、１０議員から１３項目。 

 

意見・質問 

・中学校給食について、牛乳は和食には合わないことを認識しているとの答 

 弁があり、その代替食としてヨーグルトの提供を検討しているとのことだ 

が、ヨーグルトは和食に合うのか。 

⇒ヨーグルトは食後のおやつとして提供しており、児童・生徒には受け入れ

ていただいていると認識している。また、今年度は牛乳の代替として、汁

物と組み合わせて試験的に提供している。 

 

・給食の時間だけで１日の必要な栄養価を網羅しないといけないのか。たと 

 えば、牛乳を５時間目の休み時間に提供して栄養価を網羅するかたちは可 

 能か。 

⇒可能であると考えるが、学校の運営管理上、給食の時間にまとめていると 

 考えられる。今後はそのような柔軟なかたちも視野に入れて検討していき 

たい。 

 

・ＬＩＮＥのいじめ相談について、昨年も同様の質問内容があったと記憶し 

ているが、進捗状況はどのようなものか。 

⇒来年度予算の内示の段階では予算措置されていない。検討していた中身に 

 ついては、大阪府が今年度毎週月曜日に年間を通じて実施していたため、 

大東市として、相談の多い８月末から１０月にかけて集中的に相談の場を 

設けていければと考えている。 

 

②大東市中学校部活動拠点校方式の試行について 

⇒部活動のいくつかの種目の運用について、新たに市全体として拠点校を設



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

亀岡教育長 

平岡課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

け、来年度に施行する旨を報告。 

意見・質問 

・拠点校方式は理解できるが、今後の見通しとして、どの学校にもあるクラ

ブもこの方式を導入する予定はあるか。 

⇒拠点校方式の前提として、自校に希望するクラブが無く、希望するクラブ

が有る他校でクラブ活動するものであり、どの学校にもあるクラブは拠点

校方式の対象とならない。また、拠点校方式での活動の場合、練習のみの

活動のため、公式戦には出場できない。なお、自校のクラブに所属し、他

校の同じ種類のクラブと共同で活動する場合は合同チームとしての活動と

なり、こちらも公式戦には出場できない。 

 

・柔道部や相撲部などの人数が少ないクラブは拠点校方式の対象になりやす

いと考えるが、例えば、個人戦は所属校名で出場し、団体戦では拠点校名

で出場しなければならないなどの問題があると考えるため、各市の状況把

握に努めていただきたい。 

 

・ラグビー部の拠点校として、住道中学校と四条中学校が選出されている 

が、その選出理由としては、顧問が指導者として学んでいた経験があった

り、ラグビー部での経験があったためか。 

⇒ラグビー部を拠点校にしたいという考えがあり、活動しているのは市内で 

３校のみであったため、住道中学校と四条中学校を選出したが、今後の顧 

問の異動も考慮し、部活動指導員を優先的に配置することで、顧問と複数 

体制で取り組め、継続して専門的な指導が可能であると考える 

 

・教職員の働き方改革の観点で、部活動は大きな負担になっていると聞いて

いるが、今後はさらに外部の指導員を増やしていく予定か。 

⇒その方向での長期的視野で検討していきたい。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

  

 他に何かございますか。 

１月１３日、成人の日に開催いたしました成人の日記念行事ですが、当日

は８５０人の新成人の皆様にご参加いただきました。今回の式典も各中学校

の卒業生代表１０名による運営委員会で当日の進行等について作り上げてい

ただきました。 

運営委員会による８回にわたる会議を経て、当日は厳粛な中にもスライド

ショーや、大阪桐蔭高校吹奏楽部の演奏による大東市民のうたなど、明るく

華やかで充実した式を行うことができました。また、１月１９日の日曜日に

は第３７回を数えます、こども会駅伝選手権大会を開催いたしました。女子

９チーム、男子１２チームが参加し、結果は女子・男子ともに四条北小学校

区のチームが連覇を飾ることとなりましたが、非常に暖かく晴天での最高の

コンディションで、参加した子どもたちは気持ちよく会場を駆け抜け、日頃



 

令和２年２月１０日 

 

亀岡教育長 

 

齊藤委員 

 

 

 

 

水野委員 

 

 

 

平岡課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

亀岡教育長 

の練習の成果を発揮してくれておりました。 

教育委員の皆様におかれましては、公私ご多忙のなか、ご出席を賜り、新

成人をご祝福いただき、また子どもたちを応援していただきましたことを、

関係者一同、心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。 

 当日、実行委員の方々がうまく作り上げていただき、素晴らしい成人式で

した。１つ質問ですが、成人式に参加する対象年齢を２０歳から１８歳に変

更すべきではないかという議論を耳にしますが、そのあたり教育委員会では

どうお考えでしょうか。 

 現在のところ、２０２２年４月から成人の基準年齢が２０歳から１８歳へ

変更となるということで、２０２１年と２０２２年の１月の成人式では、現

行どおり継続させていただく予定です。また、内閣府が当事者に対して、１

８歳と２０歳ではどちらでの実施の方がいいかというアンケート取ると、現

状では２０歳で実施して欲しいという声の方が多く寄せられていると聞いて

おります。 

今後、大東市では２０２１年、２０２２年は現行どおり実施する方針とし

て決まっておりますが、北河内を含む各自治体の動向を注視しながら検討し

てまいりたいと考えております。 

 

以上をもちまして、１月の教育委員会定例会を終了いたします。 

 

 以上 

 

 


